



Fiesta por la integración. Las asociaciones 'Romi', 'Fundación Secretariado Gitano', 'Gipal' y 'Jóvenes Gitanos' organizaron ayer varios actos con motivo de la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano. En esta jornada festiva y reivindicativa la etnia estuvo acompañada de un amplio grupo de representantes del Ayuntamiento de Palencia, la Diputación, la Delegación de la Junta de Castilla y León y la Subdelegación del Gobierno. / FOTO: EVA GARRIDO

PALENCIA12



En 'El Sotillo'

'El Sotillo' acogió ayer los actos del Día Internacional del Pueblo Gitano. Tuvo lugar la 'Ceremonia del río', que consiste en arrojar pétalos de flores en memoria de los gitanos que fueron víctimas del holocausto nazi. Asimismo, por primera vez se celebró un concurso de tortillas. El colectivo estuvo rodeado de un buen número de autoridades. FOTOS: EVA GARRIDO

FIESTA E INTEGRACIÓN

'Romi', 'Fundación Secretariado Gitano', 'Gipal' y 'Jóvenes Gitanos' organizan varios actos con motivo de la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano, teniendo presente el Año del Envejecimiento Activo

J.L.R. / PALENCIA

Fue el 8 de abril de 1971 cuando muchos gitanos y gitanas tomaron conciencia de que pertenecían a un pueblo que tenía una historia, una cultura, unas tradiciones y una lengua comunes. Entonces se empezó a escribir la historia moderna de esa comunidad. La *Asociación Payas y Gitanas Romi*, *Fundación de Secretariado Gitano*, *Gitanos y Payos de Palencia*, (*Gipal*), y *Jóvenes Gitanos Juventud en Acción* -estas dos últimas de reciente constitución- celebraron ayer el Día Internacional del Pueblo Gitano, que se conmemora cada 8 de abril. En esta jornada festiva y reivindicativa la etnia estuvo acompañada de un amplio grupo de representantes del Ayuntamiento de Palencia, la Diputación, la Delegación de la Junta de Castilla y León y la Subdelegación del Gobierno, hecho que pública-

mente agradeció el *tío Chamaco*. «Es maravilloso, nos llena de gozo y alegría estar con esta belleza de hombres. Están de nuestra parte y Dios nos ayuda a que gente como ésta esté entre nosotros», aseguró. El *tío Chamaco* fue uno de los protagonistas, junto con los *tíos Ángel y Juanito*. Y es que este año, el del Envejecimiento Activo, los promotores del evento quisieron contar con ellos para que leyeran el manifiesto, e hicieran una demostración de cestería. Desde *Fundación del Secretariado Gitano*, su coordinadora, Raquel García, agradeció y destacó la asistencia de representantes institucionales. La técnica de esa misma organización, Celia Gabarri, expresó su confianza en que llegue el día en el que no sea necesaria la organización de este Día desde las asociaciones sino que sea el propio pueblo gitano, como ocurre en Andalucía.

La celebración del Día del Pueblo Gitano se acompañó de la concentración, lectura del manifiesto y la *Ceremonia del río* -se arrojaron pétalos de flores desde Puentecillas en memoria de los gitanos víctimas del holocausto nazi-. El escenario fue *El Sotillo*, donde asimismo tuvo lugar una de las novedades del programa de este año, un concurso de tortillas, y la comida campestre.

El alcalde de la ciudad, Alfonso Polanco, animó a los asistentes a sentirse orgullosos de ser palenti-

Como novedad, se organizó un concurso de tortillas

nos. «Os queremos mucho», aseguró. El delegado de la Junta de Castilla y León, Luis Domingo González, lanzó un mensaje para que se sientan orgullosos de una mente abierta y aprovechen las oportunidades que se les ofrecen para integrarse. El diputado de Servicios Sociales, Carlos Morchón, se refirió a la importancia de la educación y de que los niños vayan a la escuela. El secretario general de la Subdelegación del Gobierno, Francisco Javier Pérez, habló de buscar siempre lo que nos une, no lo que nos separa.

El presidente de *Gipal*, Diego Hernández, explicó respecto a su colectivo que agrupa a 35 asociados y que entre los proyectos más inmediatos figura organizar unas charlas sobre temas laborales y fiscales.

El contexto de grave crisis económica golpea con dureza a las

personas más vulnerables, con menor cualificación y con menos recursos y, de manera muy especial, a gran parte de la población gitana. Una clara muestra de ello es el nuevo estudio comparado *Población gitana española, empleo e inclusión social 2011* que la *Fundación Secretariado Gitano* presentará en las próximas semanas. Entre otros datos, el estudio señala que en los últimos años el desempleo en la población gitana ha crecido en casi 23 puntos, alcanzado una tasa cercana al 40%, mientras que el desempleo en la población española en general lo ha hecho en 10 puntos. En lo referente a la educación, se constatan algunos avances, pero también cifras altamente preocupantes como que la tasa de analfabetismo entre la población gitana es aún 4 veces superior que entre el conjunto de la española.